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今年も無事に報告書が完成しました。

今年度は新しく中野、日野がジョインしフレッ

シュな風を吹かせてくれました。成宮、齋藤、

横山、矢部のコミュニケーションは暗黙知が多

く、コミュニケーションのストレスもほとんど

ありません。しかし二人が加入することにより

言語化や可視化を通じた説明が必要となり、改

めて思いを形にした 1年となりました。そんな

6人体制で迎えた本年度。汗と涙の活動報告を

どうぞご覧ください。

矢部寛明

理事長挨拶
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2011 年 3 月気仙沼入り。底上げを作り、底
上げに底上げされた本人。蔵王山麓に妻と息
子二人と共に暮らす。

山形県山形市出身、東北芸術工科大学卒、3
人兄弟の長女。2022 年度より底上げなみな
さまにお世話になっております。福島県楢葉
町に暮らしながら活動をはじめました。魔女
になりたい 24 歳。

2016 年より底上げに参画。今は主にみんな
の後ろでこぼれ球を拾ったり、伝票を整理し
たりしています。おかげでたくさんの方々に底
上げが支えられている事を知れるこの頃です。

2011 年 8 月に気仙沼に入り、底上げを設立。
その後も気仙沼に定住し、主には人に関わる
ことを中心に、年々変化を楽しみながら活動
しています。

宮城県仙台市出身。宮城教育大学卒。大学
時に宮城の子どもの居場所づくりを団体を立
ち上げ、現在も活動を行いながら、2022 年
度より底上げに参画。現在は主に SOKOAGE 
CAMP の運営や仙台でのイベントの実施に携
わっています。

矢 部 寛 明日 野 涼 音

横 山 沙 織 成 宮 崇 史 中 野 柊 一 郎

Hiroaki YabeRyo Hino

Saori Yokoyama Takafumi Narumiya Shuichiro Nakano

底 上 げ ス タ ッ フ

2022年度がんばったこと
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底上げを一言で言うと底上げを一言で言うと

底上げを一言で言うと 底上げを一言で言うと
底上げを一言で言うと

月に一回、河北新報という新聞のコラムを担
当したのですが、自分の考えてることを言語
化したこと。締め切りを守れたこと。生きること（笑）

久しぶりに兼業を頑張りました。
今年は底上げでも新しい事したい。

色々なチームに関わりながら、仲間の大切さ
を深く感じることができました。

とにかく考えること！

一言で言えない（という一言笑）。生きた生命体！

ワクワク探検隊。 愛に満ちたティール組織
結局全然わからなかったこの一年で、その不
思議さが底上げっぽいかも！

2011 年 4 月に気仙沼に入り、底上げ設立か
ら参画。現在は SOKOAGECAMP の運営をメ
インで行っています。また 2022 年から東北
大学博士課程に進学し、実践と研究をいった
りきたりしてます。

齋 藤 祐 輔
Yusuke Saito

2022年度がんばったこと

底上げを一言で言うと

硫黄岳ー横岳ー赤岳の縦走、今年は東北の山
を巡りたい！

楽しい集団？

Ryo
Saor

i
Naru

Yusuke Shuichiro
Hiro
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気仙沼教育事業 気仙沼まち大学運営協議会
気仙沼市役所、気仙沼市教育委員会、

一般社団法人まるオフィス、合同会社

colere と協働しながら、市内の小中高

生の探究的な学びの場作りや実践の伴走

を行っています。「探究学習コーディネー

ター」として市内小中学校の探究の授業

のサポートや、先生方への学びの機会提

供、プロジェクト探究部の実施をしたり、

昨年度立ち上がった「気仙沼学びの産官

学コンソーシアム」の事業として探究学

習塾ナミカゼを運営したり、「気仙沼の

高校生マイプロジェクトアワード」で高

校生たちの実践の発表の機会を作った

り、直接的な伴走を中心にしながら少し

ずつその輪が広がるような仕組みづくり

も行うことができています。

試行錯誤しながらプログラムを作りあげ

ていくことに邁進した年度となったの

で、2023 年度はそのプログラムを丁寧

に充実させていくことに注力していきた

いと思います。

会員制シェアスペース「□ ship（スク

エアシップ）」を中心に、学びの場づく

り、繋がりの創出、起業支援やプロジェ

クト伴走を通して、気仙沼市が目指す「対

話・協働・共創による市民が主役のまち

づくり」の実現に向け活動しています。

2022 年度も個人やコミュニティの伴走

に加え、多くの学びの機会を作ってくる

ことができました。個人的には、コーディ

ネーター育成、社会教育、起業支援、ス

ポーツツーリズム、ゼロ・ウェイスト、

アップサイクル、など幅広いテーマに触

れながら自身の学びも深めていくことが

できたことが充実しておりました。一方

で、まち大構想全体の整理や裾野広げに

関して課題となる部分もはっきりしてき

ているので、2023 年度はその点を意識

しながら事業を推進していきたいと思い

ます。

気 仙 沼 の 教 育 ・ 人 材 育 成 支 援 事 業

底
上
げ
ニ
ュ
ー
ス

底
上
げ
ニ
ュ
ー
ス

ウェルビーイングに興味を持ち出しかれこれ 10 年。その間、
度々登場するデンマーク。いざ！幸福王国デンマークへ！そこ
で待ち構えていたのは洗練されたデザインと、一個 600 円
のクロワッサン！学びたいのオンパレードでした。コペンヒル、
フォルケホイスコーレ、クリスチャニア、グルントゥビ…
書き出したら止まらない！

底上げのメインの商品は働くスタッフであるという思想のも
と、定期的に視察研修を実施しています。今年度は 7 月に
4 日間の広島研修を実施しました。大崎上島にてアメリカの
大学と連携しプログラムを提供する志塾、瀬戸内グローバ
ルアカデミーや多様な学びの場づくりを行う（一社）まなび
のみなと。広島市では、平和教育を行う NPO 法人 Peace 
Culture Village、アートを通じた障がい者支援を行う一般社
団法人 HAP などを訪れました。福島楢葉拠点の立ち上げ時
期であったので多くのエッセンスをいただくことができまし
た。食事はもちろんお好み焼き。

2023 年 1 月より半年間、河北新報「座標」という企画の中
で矢部が記事を担当しました。河北新報は宮城県を中心に
45 万部発行される東北を代表する新聞社です。そんな媒体
を通じて東北の皆様に何が伝えられるだろう？と考えながら
執筆しました。テーマは、「ウェルビーイング、計画的偶発
性理論、内発的動機付け、旅の効用」などです。

2022 年度を振り返ると、4 月に結婚式、9 月に結婚パー
ティ＠秋保キャンプ場貸切、10 月に東北大学博士課程入学、
2023 年 3 月に宮城大学で働くことが決まり急遽仙台に引っ
越しと、ライフイベント多めの 1 年を過ごしました。2023 年
4 月から宮城にかむばっくしましたので、東北のみなさま遊
んでやってください！

「昔やってた伴走者合宿って、すごい良かったよね！そろそ
ろ直接集まれるんじゃない？思い切ってみんなに声かけて
自主的に集まろうよ！」という勢いから始まった伴走者合宿
2022。気仙沼に遊びにおいでよ！くらいの感覚で個別に声を
かけていって気付けば集まった人数は 40 人！久しぶりにみん
なでワイワイ楽しみながらお互いの近況を共有できました。
また勢いと思いつきでいつかやりたいと思います（笑）
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矢部、デンマークへ 河北新報連載

伴走者合宿広島研修

齋藤結婚パーティー引っ越し宮城大
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新メンバーも加わり、事業の変化もあり、底上げの活動
をよりお届けしやすくするために 2016 年ぶりにウェブサ
イトを全面リニューアルしました。リニューアルにあたり、
底上げのことをよくよく理解し理事としても参画している 2
人にディレクションとデザインをお願いしました。それぞれ
の経験を存分に発揮していただき、エネルギッシュなサイ
トが完成しましたので、ぜひご覧ください。

高校卒業から 10 年、いつか
いつかと思っていましたが、
はじめて底上げとお仕事を
することができました！ま
きちゃんのおかげもあって、
パワフルで底上げらしいサ
イトができたと思います！
このまま東北を一緒に底上
げし続けていきましょう！

阿部 愛里

小野寺 真希

“ 底上げらしさ ” をどう出せ
るかかなり悩みましたが、写
真スガワラさまで撮影した写
真もあり、楽しいサイトにな
りました。「底上げとは」の
ページ上部にあるカード風デ
ザ イ ン が、 こ の ま ま ワ ー ク
ショップで使えそうでお気に
入りです！底上げが大好きな
みなさん、時々このサイトを
訪れて底上げパワーを感じて
ください！

制作メンバー

https://sokoage.org/
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東北ターン Lab. 瀬戸内グローバルアカデミー
東北出身者や、東北に縁のある若者がつ

ながり、学び合うプログラムとして第 2

期が実施され 19 名に参加いただきまし

た。昨年に引き続き、NPO 法人 TEDIC、

NPO 法人きっかけ食堂の 3 団体で企画

運営を行いました。「リーダーシップ」「居

場所」「ウェルビーイング」をテーマに

ゼミ形式の研究室を開設し、研究室単位

での東北地域へのフィールドワークを実

施し対面での交流も実現しました。対話

を中心に進められた研究室での学びを経

て参加者同士、そして参加者と地域の活

動やプレーヤーが出会いつながる機会を

作ることができました。

広島県大崎上島に拠点を置く瀬戸内グ

ローバルアカデミーの一部授業を担当し

ています。フィールドは福島です。本年

度は原子力発電所の事故で被害を受けた

地域を訪れ、ヒアリング、現地調査を実

施しました。避難を余儀なくされ一時は

誰も住むことができなくなった地域。当

たり前とは何か。生きるとは何か。この

地に来るとそんな本質的な問いが浮かび

ます。原子力というプラスにもなればマ

イナスにもなる事実を目の当たりにし、

一筋縄でいかないことを痛感させられま

した。本プラグラムに参加した学生は今

後アメリカの大学に進学します。是非と

も異国の地でも福島を発信してもらいた

いと思います。

これまで SOKOAGECAMP では、キャンパー、
地域コーディネーター、スタッフと、さまざま
な役割を担わせてもらいました。この場は、
目の前の相手、時間、空間全てがいままでも
これからも存在していきそうな気がする不思
議な 5 泊 6 日です。そして、私にとって地球
ごとまるっと愛せる私になれる場所です。参
加回数を重ねるごとに、私から話をしたい、
聞きたいと思う瞬間が生まれ始めました。私
からはじめられる世界の愛し方なのかなと思
いはじめています。今はまだ私が私であるた
めにできれば手放したくないです笑

2022 年度は、夏には気仙沼（26 期）、冬に
は金山（29 期）の CAMP に参加し、一年間
を通して CAMP に携わりました。前年度の冬
に参加者として参加していた CAMP をつくる
経験ができたことで、多くの発見がありまし
た。CAMP は、CAMP に参加する人が立ち止
まって改めて自分と向き合ったり、前に進む
きっかけを拾ったり、頼れる仲間に出会った
り、大事な人とのかかわり方を考えたり、そ
んなことができる場であるということ、そして、
その中にいる僕がとっても幸せにしてもらって
いることを気付かせてもらいました。とっても
幸せです！

福島でのフィールドワークは、濃密であった。
絶望の地へと変わってしまった故郷をなんと
かしたいという思いを持ち続ける方々と出会っ
た。一人の力ではどうすることはできなくても、
続けることで何かを変えることができる、い
や変えてやろうじゃないか、という思いが「希
望」であり、「郷土愛」繋がっているのではな
いか。そんなことを考えた。

想像以上に濃密な時間を送れたなと思いま
す。普段、同年代の学生とばかり会話する
ので、年上の存在がいることが新鮮でした。
同じ立場から少し先の意見や経験談を聞け
るのはとても贅沢だったなと思います。

日野涼音 / SOKOAGE CAMP スタッフ

/ SOKOAGE CAMP スタッフ中野柊一郎

野内杏花里

唐下希颯

/ 参 加 者

/ 参 加 者

若 者 エ ン パ ワ メ ン ト 若 者 エ ン パ ワ メ ン ト

SOKOAGE CAMP
2016 年から続けてきた大学生・社会人

を対象とした自己内省合宿プログラム

SOKOAGE CAMP。2022 年度は 5 地域に

て計 8 回実施しました。今回は特に社

会人を対象としたものや 2 泊 3 日、3 泊

4 日といった短期間で行ったもの、過去

の CAMP 参加者を対象としたものなど、

今までの形から新しい SOKOAGE CAMP

の可能性の発掘に力を入れて取り組みま

した。社会や人の在り方が変化していく

中で、私たちも変わることを厭わず、引

き続き若者のためにできることにチャレ

ンジしていきます。

COMMENT

COMMENT

COMMENT

COMMENT

山形県金山町　：2022.8.11-14
山形県庄内地域：2022.8.22-27,9.23-25
宮城県有壁地区：2022.8.26-31
宮城県気仙沼市：2022.9.7-12

2022 夏

S
ch

ed
ul

e 2023 冬 山形県庄内地域：2023.2.19-24
宮城県蔵王町　：2023.3.3-5
山形県金山町　：2023.3.14-19
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ならはこどものあそびば 伴走者合宿
福島県楢葉町を拠点に、小中学生の創

作活動のできる遊び場兼居場所「なら

はこどものあそびば」をはじめました。

2022 年 10 月 か ら 週 3 回 程 度 開 所 し、

楢葉町の小学生延べ 243 名が来所して

くれました。このあそびばでは、なんで

も自由。宿題をしたり、集中して絵を描

いたり、友達と協力して大きな怪獣を

作ったり、みんなと話したりしています。

日々、子どもたちから忘れかけていた大

切な好奇心やワクワク感を教えてもらっ

ています。大人が何かを教えるのではな

く、どうしたら工夫して解決できるのか、

こどもたちが小さな壁に向き合っていく

ことを大切にしています。

東北地方を主な拠点とし、中高生の活動

をサポートする「伴走者」が集まり、知

見の共有をする『2022 東北伴走者合宿』

が、2022 年 4 月に宮城県気仙沼市で開

催されました。2015 年から実施してい

たこの合宿。参加する伴走者も多様にな

り、今回初めて参加する若手スタッフも

多くいました。そこで若手スタッフのた

めのコミュニティ構築の必要性を感じ、

若手スタッフ版『伴走者合宿ヤング !!!』

を企画しました。

2022 年度は宮城県女川町と岩手県陸前

高田市にて２回、合宿を実施し、各地域

での活動の共有や振り返りを行いまし

た。合宿後、それぞれの活動について相

談したり、お互いの地域に訪問するなど、

若手スタッフ間の関係性が構築され、団

体を超えた連携が生まれています。

若 者 エ ン パ ワ メ ン ト 組 織 支 援 ・ 視 察

その他多数のご支援・
ご寄付を有難うございます。

ご支援いただいた団体

そこそこ団について

入団者の 4 つのワクワク
年次活動報告書の送付 

秘密の facebook グループに入れる

限定イベントに参加できる

底上げと楽しい事しちゃう！？ 

NPO 法人底上げ賛助会員をそこそこ団と名称しています。
そこそこ団の年会費は賛助会員費に当たり、寄付控除の対象となります。

個人会員　12,000 円／年
法人会員　50,000 円／年

賛助会員年会費

令和 4 年度賃借対照表（令和 5 年 3 月 31 日現在 ) ※単位：円 ※単位：円令和 4 年度計算書類（令和 5 年 3 月 31 日現在 )特定非営利活動法人 底上げ
（単位：円）

科目

Ⅰ 資産の部

１．流動資産

現金預金

前渡金

未収入金

流動資産合計

２．固定資産

有形固定資産

有形固定資産計

無形固定資産

無形固定資産計

投資その他の資産

投資その他の資産計

固定資産合計
資産合計

Ⅱ 負債の部

１．流動負債

未払金

未払法人税等

預り金

流動負債合計

２．固定負債

固定負債合計

負債合計

Ⅲ 正味財産の部

前期繰越正味財産

当期正味財産増減額

正味財産合計
負債及び正味財産合計

注注
　　収収支支計計算算書書をを作作成成ししてていいるる場場合合はは，，「「特特定定非非営営利利活活動動にに係係るる事事業業会会計計貸貸借借対対照照表表」」及及びび「「そそのの
他他のの事事業業会会計計にに係係るる貸貸借借対対照照表表」」のの２２種種類類をを作作成成ししててくくだだささいい。。

令和4年度　貸借対照表
令和5年 3月 31日現在

金額

（１）

（２）

（３）

　　活活動動計計算算書書をを作作成成ししてていいるる場場合合はは，，一一葉葉でで作作成成ししててくくだだささいい。。

特定非営利活動法人底上げ
（単位：円）

特定非営利活動
に係る事業

Ⅰ 経常収益
１．受取会費

賛助会員受取会費
２．受取寄附金

受取寄附金　　
３．受取助成金等

　　　　受取民間助成金
４．事業収益

若者のエンパワメント事業
人づくりを通じた気仙沼のまちづくりに関する事業
組織・プロジェクトの企画相談事業
その他目的を達成する為に必要な事業
物品の制作・斡旋及び販売事業

５．その他収益
受取利息

経常収益計
Ⅱ 経常費用

１．事業費事業費
人件費
役員報酬
給料手当
人件費計
その他経費
法定福利費
福利厚生費
謝金支出
印刷製本費
会議費
旅費交通費
通信運搬費
消耗品費
修繕費
水道光熱費
地代家賃
賃借料
保険料
諸会費
租税公課
研修費
支払手数料
新聞図書費
広告宣伝費
その他経費計

事業費計
２．管理費管理費

人件費
役員報酬
給料手当
人件費計
その他経費
法定福利費
福利厚生費
業務委託支出
謝金支出
印刷製本費
旅費交通費
通信運搬費
消耗品費
水道光熱費
租税公課
研修費
支払手数料
新聞図書費
広告宣伝費
その他経費計

管理費計
経常費用計

当期経常増減額
Ⅲ 経常外収益

経常外収益計
Ⅳ 経常外費用

経常外費用計
税引前当期正味財産増減額
法人税、住民税及び事業税
当期正味財産増減額

前期繰越正味財産額
次期繰越正味財産額

（１）

（２）

令和4年度　活動計算書
令和　4年　4月　1日から令和　5年　3月　31日まで

科目 その他の事業 合計

（１）

（２）

4

1

2

3
ファーウェイ東日本大震災
IT 復興支援プロジェクト

公益財団法人ハタチ基金

ご入金はクレジットカードまたはゆうちょ
銀行への振込みが可能です。詳しくは

「ご寄付について」欄をご確認ください。
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齋藤　今回は、2022 年度から新しく関わっ

てくれている理事・スタッフ 4人から底上

げがどういうふうに見えて、どうして関わっ

ているのかを聞けたらと思ってます。最初に

自己紹介をお願いします！

中野　大学を 2年前に卒業して、りょりょ

と同じタイミングで底上げに入職しました。

底上げ歴でいうと、1年 8ヶ月ぐらい。元々

大学時代教員を目指して宮城教育大学に入り

ました。大学 4年生の時、大学の同級生と

宮城の子どもたちの居場所作りを始めて、今

もその活動を続けながら底上げにいます。

日野　今の気分を喋るとドキドキしてます。

大学時代は、東北芸術工科大学のコミュニ

ティデザイン学科に通ってました。底上げの

代表でもある矢部のゼミに入って、卒業研究

では福島県の楢葉町で地域の子どもと大人が

関わるきっかけを作りました。卒業後も楢葉

町で子どもの居場所を作りたいという私の意

志を汲み取ってくれて、底上げに入り活動す

ることになりました。

古瀬　個人事業主として古瀬ワークショップ

デザイン事務所でファシリテーターの仕事を

しています。僕は底上げ歴でいうと、誕生前

から関わっていて。大学時代にひろくん（矢

部）と自転車で旅をしてたので。当時「底上

げ」という名前にする話を、ひろくんから聞

いた時に「その名前はやめた方が ...」って

いう話をしたと思う。（笑）言いたいことは

わかるけど、「底上げしてやるぞ」と勘違い

される可能性もあると思って。でも10年経っ

て底上げという名前はいいなと思っておりま

す。

牛木　東北芸術工科大学のコミュニティデザ

イン学科で教員をやってます。昔ソフトバン

クリーダーシッププログラムで高校生を受け

入れていた時、とてもいきいきと活動してい

る子たちが何人か参加をしていて、話を聞い

てみると「底上げ」という団体に関わってい

るとのことだった。けど、「底上げ」をネッ

トで検索しても全然出てこないし怪しいと

思ってた。ある日、東京で底上げの活動報告

会があって発表を聞いてる時に、みんなが

堂々と楽しそうに話をしてて、あたたかい場

所だなと興奮したのを覚えてる。

日野　底上げという団体のこと 1年かかっ

ても分かるようで分からない状態だったので

すが ( 笑 ) 皆さんから見て「底上げ」を一言

で表すとなんだと思いますか？

古瀬　わからないよね ( 笑 ) 団体や組織って

言葉も合わない気がしてて。底上げは民族っ

ぽい雰囲気があると思ってる。共通の特性を

持っている人々の民族じゃないかな。起こっ

た出来事を引き受けて、どんな状況において

も面白がりながら乗り越えようとするスタン

スは非常にあると思ってる。そういう精神を

持った人たちの連なりみたいな。遠く離れて

も何かを共通し合っている、謎の民族なん

じゃないかな。

牛木　僕は、愛みたいなのもあるし、仲間み

たいな。同じ時にずっと一緒にいればいいわ

けじゃなく、離れる時もあるけど、繋がって

る感じがあったりとか。ひめ（横山）が入る

時って、気づいたらいた感じだったと思って

る。なんかドラクエみたい。「ひめが仲間に

加わった」みたいな。こうやって仲間になっ

ていく感じで広がるのが面白いなと思って。

家族みたいだと思う。

成宮　離れやすさと入りやすさの距離のバラ

ンスが良いということなんだろうね。

中野　底上げって、社会や、周りにいる人に

とってどういう役割があるのかが気になって

いて。底上げから何を受け取ってますか？

古瀬　キーワードは「触発」なのかもしれな

いな、と。底上げに関わると、人々は触発さ

れると思っていて。その人がその人になろう

とする固有の何かがあるとしたら、それがツ

ンッとつつかれて、その人がその人になって

いくのを助けるような役割があると思う。

牛木　底上げの対話を聞いていて、自分だっ

たら大体こう返すだろうなと考えた時に、根

底に愛情がある予想を反した返答あって。底

上げじゃないところの会話に慣れちゃうと、

こうなったらこうだしっていうネガティブな

側面とか、現実こうだよねとか、誰かの欠点

をみたりすることがある。

日野　今の話を聞いてて、底上げには居心地

の良さと居心地の悪さがあるなと思って。居

心地の良さは何かが起きても笑ってくれると

か、ポジティブに物事を捉えられるとか。居

心地の悪さは、私は結構感じて。1年いて結

構感じてるってやばいけど…笑。まっすぐ見

られすぎて、目で問われているというか、嘘

はつけないような見透かされる感覚がある。

私の言葉を待ってくれてたり、自分がどうし

たいのかを問われる感覚。それがすごく居心

地が悪かった。私が何か言ったら、嫌われた

り、見損なわれるんじゃないかなって。けど

自分が返した言葉で嫌われたことはない。そ

ういうことね、なるほどね、って言って受け

止めてくれるのが、すごく居心地良くなって

きて。その居心地の悪さと良さが混じり合っ

てる。

中野　去年の僕はうまくいかなかった敗北感

があって。その要因は底上げっぽくなろうと

か、底上げという人間になろうと考えたこと

だと思っていて。底上げの 4人はそんなこ

と考えてないんだろうし、その 1人として

何をするかみたいな話なのかなって。だから

個人の中野柊一郎としてどうあるべきか、ど

うありたいかが大事なんじゃないかなって。

底上げになろうと思ったら底上げにはなれな

いっていう。

ゆっけさんとなるさんは、底上げにいるけど、

底上げから受け取るものありますか？

成宮　直感的に答えると僕は「ホーム」かな。

安心できる場だからこそ、外でチャレンジで

きる感覚がある。常に同じであっても面白み

がないから、ホームからも刺激を受けたいし、

悩んだり考えたいという意味で、りょりょと

おーじが入ってくれたのは面白くてありがた

い。だから、友達と仲間と恋人と家族みたい

なものが融合した関係値なんだなと思ってい

て。その関係性を表す言葉は、日本語にない

気がする。

齋藤　気持ち悪いんですけど本当に一緒です

( 笑 )。何か足すとするならば、感動をもらっ

てる。

牛木　僕は底上げにフルコミットしているメ

ンバーではないけど、僕はそれでいいんだと

思っていて。僕の関わる距離のところで、こ

こに戻ってこれる繋がりがすごく幸せ。そこ

に照らし合わせて自分に何ができるのか、何

をしたいんだろうって考えて、また戻って、

ふと考えると底上げのことを思い出してニ

ヤッとするのが僕は心地がよい。

日野　底上げはすごい愛を感じるんだけど、

時折、ドライだなって思う部分も結構あって。

ドライさが、あたたかさでもある。最後まで

全部手伝ってあげるわけでなく、それぞれ行

動しながら触発され合っている状態が、愛が

あるドライさなのかなと。

齋藤　そろそろいい時間だね ( 笑 )　最後に

一言ずついかがでしょうか？

牛木　自分の底上げ的なものとそうじゃない

ものって考えたことなかったから、りょりょ

とおーじが話してくれたようなことが、なる

ほどなと思ったので、そこを噛み締めたいで

す。

日野　話を聞いていて、自分は触発を受けた

り、感じ取っているのに、自分自身に向き合っ

てないんだなって思いました。自分自身に向

かっていけるように振る舞いながら自分がな

にを大事だと思うのか妥協しない強さを持ち

たいと改めて思いました。

古瀬　ここまで出なかったキーワードで底上

げに感じてるもう1つのキーワードが浮かん

できて、真剣さがあるなと思っていて。ふざ

けたり楽しんだりするけど、真剣なんだよね。

例えば、テスト前に「勉強しないよ」とか言

いながら、隠れて勉強してるみたいな。今日

この時間も触発されたし、居心地がよかった。

中野　僕はこの1年自分がポンコツであるこ

とをドーンって感じ。ポンコツである自分は

嫌だし、ポンコツだと思われるのも嫌なんで

すけど（笑）。自分に対してできないと思う

けど、そんなことはない。自分を信じられる

か。頑張ってたくさん自信をつけたいと思っ

ています。

成宮　2つ持ち帰りたいものがあって、当た

り前を疑いながら共感さを持ち合わせた、面

白さとユーモアのバランス感覚は考え続けた

いなと。もう 1つは、自分と向き合うって

大事だと頭では理解してるし、人からも大事

だよって言われるけど、一方で向き合うこと

は痛みを伴うものでもある。けどその痛みを

共感したいし、ともに未来をつくっていきた

いなと。その 2点を考え続けていきたい。

齋藤　現場にいる人間だけで底上げのことを

考えると、わからないことが多いなと思って

いて。底上げと関わると触発が生まれるとい

う話はすごく共感をした。加えて僕らも、まー

ぼーとかちからくんとコミュニケーション取

ることで触発されることがあることを感じた

し、持ち帰りたいなと思った。今日はありが

とうございました～！

2022 年度から加入した新スタッフ、新理事で底上げを語ってみた

with 齋藤＆成宮

F i n .

古瀬ワークショップデザイン事務所代表
古瀬正也（まーぼー） 底 上 げ 理 事

MEMBER1

東北芸術工科大学教員
牛木力（ちから） 底 上 げ 理 事

MEMBER2

日野涼音（りょりょ）

中野柊一郎（おーじ）

底 上 げ ス タ ッ フ

底 上 げ ス タ ッ フ

MEMBER3&4

成宮崇史（なる）

齋藤祐輔（ゆっけ）

底 上 げ ス タ ッ フ

底 上 げ ス タ ッ フ

MEMBER5&6

※対談は 2023 年 6 月に実施しました。
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理事長

副理事長

理事兼事務局長

スタッフ

理事

監事

顧問税理士

喜内尚彦

阿部愛里

大谷逸稀

小野寺真希

三浦亜美

牛木力

古瀬正也

山崎賢治

滝澤正樹

所在地

寄付金控除について

ご寄付について

運営体制（2022 年 7 月現在）

〒 988-0077　
宮城県気仙沼市古町 2-7-117

皆様からご支援頂いた寄付金は、若者のエンパワメント事業、人づくりを通じた気仙沼のまちづくりに関する
事業、組織・プロジェクトの企画相談事業に使わせていただきます。
認定 NPO 法人底上げの活動にご賛同頂ける方からの温かいご支援をお待ちしております。

　ゆうちょ銀行
口座種別：振替口座
口座名：特定非営利活動法人底上げ
記号番号：02290-9 -120905

　クレジットカード（Syncable)
下記リンク先または QR コードから
お振込をお願いいたします。

寄付金控除には領収書が必要になりますので、振込にてご寄付頂く場合は、
通信欄へのお名前、ご住所、お電話番号、メールアドレスの記入をお願いいたします。

※各社クレジットカード、amazon pay、銀行　
　振り込みに対応

　ゆうちょ銀行以外からお振込みの場合
ゆうちょ銀行
預金種目：当座
店名：二二九 店（ニニキユウ店）
口座番号：0120905

https://sokoage.org/
info@sokoage.orgMAIL.

WEB.

認定 NPO法人 
底上げ

認定 NPO法人 
底上げ

SOKOAGE 
CAMP

SOKOAGE 
CAMP

Special Thanks 底上げにかかわる全てのみなさま
Designed by Nao Kato

特定非営利活動法人底上げは令和 3 年 9 月 17 日付けで、宮城県より「認定特定非営利活動法人（認定 NPO）」として
認定が更新されました。これにより、引き続き頂いたご寄付は税制優遇の対象となります。

ご寄付いただきましたみなさまには当法人より、お名前、ご住所等必要事項を記した領収証を発行しております。
確定申告時に申告していただくことで、税額控除ないしは所得控除を受ける事が可能になります。
詳しくは最寄りの税務署にご相談いただきますよう、お願い致します。

矢部寛明

齋藤祐輔

成宮崇史

横山沙織

中野柊一郎

日野涼音

https://syncable.biz/associate/sokoage/

N P O 法 人 底 上 げ に つ い て


